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近年来，朱广沪一直致力于校园足球的培养与发展。

就在上海市足协新一届领导班
子成立后不久，北京市足协也公布了
北京市足改总体方案，高洪波、李明
这样的足球圈内人士进入了市足协
高层。可以说上海市足协的改革在
全国范围内起到了一个范例作用，也
彰显了“让专业的人干专业的事”这
个新一轮体育社团的改革主题。

今年对于上海足球来说是一个
丰收之年，不过在朱广沪看来，上海
市足协面对的任务和挑战依然很
严峻。在不久前召开的上海市足协
工作会议上，朱广沪就表示，为了上
海足球更快提高，保持领先地位，需
要大家更加团结，各个层面的足球人
士更好地去合作，“我们要形成一种
合力，这很关键。”朱广沪说，“上海足
协是一个为民服务的社会团体，是为
基层服务的，这是宗旨。在这种情况
下，考虑我们怎么样去做好工作。”

朱广沪也特别指出，作为协会，
市足协要对我们的足球老师、足球教
练进行指导和培训；要组织有效的联
赛体系，不管社会足球、校园足球，还

是青训体系，要形成我们有效的体
系，再要开拓更多的场地。“让我们的
球员和孩子有更多场地去训练，去比
赛，”朱广沪说，“还应该让球员回归
社会，回归社区，去带动更多孩子。”

他带过当年的健力宝，率领深圳平
安取得过顶级联赛冠军，也担任过国足
主帅，不过朱广沪这么多年的教练生
涯，用心最多的还是在青少年足球上。
当年从青训教练起步，过去几年有一直
负责青训和校园足球的工作，这让朱广
沪对孩子们的足球世界异常关注。担
任上海市足协主席后，朱广沪也格外重
视校园足球，积极推动校园足球联赛的
成熟和系统化，在他看来，除了职业足
球之外，校园足球也是上海足球的重要
一环和未来的希望所在。

今年早些时候，朱广沪曾去日本
进行青训方面的足球交流，那一次经
历让他印象深刻，“日本开始接触足
球的孩子从4岁开始，每年平均84场
比赛，中国从8岁开始，每年平均只
有25场！这些差距是显而易见的。”
朱广沪说，“其实日本的青训也存在

着场地数量不足、校园足球运动受到
限制、小学生没办法放开踢等问题，
但有很多职业俱乐部直接到学校对
青少年们进行指导，来解决足球训练
质量的问题。这些方面都值得我们
去借鉴。”

过去几年时间，朱广沪每年都会
去访问数十所国内的学校，让他感觉
中国校园足球的发展充满了动力。“我
相信除了现有的青训模式，校园足球
同样可以为中国足球，为上海足球储
备足够的人才。”朱广沪说，“校园足球
的发展思路首先是做好人、读好书、踢
好球。我觉得特别好，我觉得孩子德
育的教育还是该放在第一位，通过这
些帮助他能够健全一个完整的人
格。现在到每个学校都有很多孩子
在操场上玩球踢球，然后班和班之间
比赛，校和校之间有比赛。”

比如目前上海的初中、高中之间
的校园足球赛事，包括了校园联盟，各
类的杯赛，每一年都有几十场比赛，学
校间交流比赛的机会很多，甚至出国
访问比赛的机会也不少。今年女足

名宿钱惠率领的普陀女足就曾在访
问挪威期间有着令人印象深刻的表
现，“我们需要把这样的比赛、交流模
式保持下去并且升级，为学生们提供
更多的舞台。”朱广沪说，“希望越来越
多的孩子走进球场，去玩球。这并不
意味着他们未来都会往足球方面发
展，但强健体魄是最重要的，然后从足
球这个团队运动中找到互帮互助、团
队合作以及培养凝聚力的习惯，这才
是足球本身的魅力。”

在竞技层面，朱广沪也认为社会
资源对于校园足球的投入正在加大，
场地、教练素质各方面也会逐渐提
高，“很欣慰的一点是，我以前带的那
些球员，他们百分之九十都在从事与
足球有关的工作，他们对足球有热
情，也有技术层面的优势，希望他们
更多的人会投入到青训中，去培养青
少年球员，我也相信这一点。”朱广沪
说，“职业球员走进校园，去帮助那些
孩子，让孩子们在更小的年龄段接触
乃至热爱足球，这一点很重要。而在
上海，这样的情况也会越来越多。”

青年报记者 张逸麟

本报讯 用“老骥伏枥，志在千
里”来形容2017年的徐根宝已经不
太确切，事实上这一年的根宝是“马
不停蹄，奔袭千里”，洛尔卡和崇明
岛，一个也放不下，一个也不能少。

根宝自己说，全运会U18男足夺
冠，崇明根宝俱乐部成立和洛尔卡升
入西乙，是自己今年的三件大事，这
一年，古稀之年的徐根宝一刻都歇不
得。不久前他作为投资人刚刚在洛
尔卡俱乐部完成了换帅事宜，明年的
1月4日，崇明根宝足球队就将开启

冬训之旅，在徐根宝的运作下前往洛
尔卡进行为期6周的训练，并和当地
同年龄段的球队进行 10 场正式联
赛。

作为投资人，洛尔卡在西乙的处
境不佳已经让根宝有些头疼，但与此
同时，根宝对这次冬训的重视程度仍
然很高。虽然这不是这批球员第一
次整队前往西班牙集训，但却是准备
最充分的一次。由于西班牙移民局
的相关规定，整个球队要在西班牙停
留较长时间进行集训和比赛，需要当
地留学证明，而根宝与西班牙当地的
大学已经达成合作协议，这次他的球

队可以有一个时间更长，更完整的冬
训计划，如果今年的冬训成功的话，
这个模式未来会一直持续下去。

“借鸡生蛋”是徐根宝的海外运
作理念，如今“鸡”已经成型，洛尔卡
不仅升入西乙，而且也被评为穆尔西
亚省年度最佳俱乐部，接下来就是如
何“生蛋”的问题了。在徐根宝的构
想中，希望将麾下的年轻球员去争取
洛尔卡队的3个非欧盟外援名额，为
此徐根宝之前还拒绝了沙特足协的
海外青训计划。以失去不菲的赞助
费的代价，把3个非欧盟外援名额留
了下来。

“我的目标是让一整个队来这里
留学，一年可以踢30多场西班牙足
协办的正规比赛，主客场制的，这样
对于他们水平的提高是很有帮助
的，”徐根宝说，“也希望他们中的佼
佼者能够踢上西乙，这是我一直构想
的青训模式。确实我们以前遇到了
不少困难，也是在摸着石头过河，但
现在离实现目标的距离越来越近
了。”

随着崇明根宝队作出出征中国
职业联赛的决定，加上有着这样一个
海外基地的辅助，上海足球又一股新
势力的崛起指日可待。

上海市足协旨在为基层服务

朱广沪：校园足球正迅速崛起

双线发展激情依旧

徐根宝“崇明海外模式”上正轨

今年 9 月底，上
海市足协在第九届代
表大会上宣布了人事
改组，在新一代的领
导班子中，前国足主
帅朱广沪担任了新一
届的上海市足协主
席，徐根宝出任顾问，
并且多位上海足球名
宿进入了执委，这一
改变也是上海足球改
革的重要标志，也是
实现管办分离的重要
步骤。

青年报记者 张逸麟


